

Vorwort

Das vorliegende Heft *Religionspädagogische Beiträge 31/1993* dokumentiert den Kongreß der Arbeitsgemeinschaft Katholischer Katechetik-Dozenten (AKK), der vom 25. bis 29. September 1992 in Augsburg/Leitershofen zum Thema „Natur als Schöpfung? Naturwissenschaftliche und interreligiöse Aspekte eines religionspädagogischen Problems“ stattfand. Die vier zuerst gedruckten Beiträge wurden als Vorträge vor dem Plenum, die übrigen Beiträge z.T. in den Arbeitskreisen, z.T. aber auch vor dem Plenum in Kurzfassung vorgetragen. Sowohl die Berichte aus den Arbeitskreisen wie auch das breite Spektrum der hier wiedergegebenen Themen geben einen Einblick in die Spannweite der Diskussionen, in denen es um ein Verständnis von Schöpfung ging, das zur Grundlage unseres Verhältnisses zum Schöpfergott, zur Natur, zur Mit- und Umwelt werden kann.

Das Thema „Natur als Schöpfung“ steht in den *Religionspädagogischen Beiträgen* auch in Kontinuität zu den Themenheften „Konziliarer Prozeß“ (27/1991) und „500 Jahre Eroberung“ (29/1992). Es war deshalb für den Schriftleiter wichtig, durch die Dokumentation der „Erklärung der Vereinigung: TheologInnen für Peru“ dem Zusammenhang zwischen „Gerechtigkeit, Frieden und Bewahrung der Schöpfung“ Ausdruck zu verleihen.

In eigener Sache: Ursprünglich war für das Jahr 1993 nach drei Jahren Preisstabilität eine maßvolle Preisanhebung zur Abdeckung der gestiegenen Kosten vorgesehen. Die mit dem 1.4.1993 seitens der Bundespost anstehende Portoanhebung – es fallen „Büchersendung“ und „Drucksache zu ermäßigter Gebühr“ weg, so daß jedes Heft als Brief versandt werden muß – verteuert jedoch für 1993 den Bezug beider Hefte auf der Portoseite von 2,- DM auf 5,20 DM (Inland). Die Schriftleitung hat deshalb nicht nur den Versand dieses Heftes vor den 1.4.1993 gelegt, sondern auch für 1993 auf eine Preisanhebung beim Abonnement verzichtet, auch wenn dadurch der finanzielle Spielraum der Zeitschrift weiter eingeschränkt wird. Ich lade die Leserinnen und Leser der Zeitschrift ein, in ihrem Arbeitsbereich, vor allem aber bei diesem Themenheft und den o.g. auch in der Lehrerfortbildung für die Zeitschrift zu werben und durch den Verkauf von Einzelheften oder durch Abonnements (Bedingungen siehe Impressum) die Verbreitung von *Religionspädagogische Beiträge* zu fördern.

Kassel, im Februar 1993

Herbert A. Zwergel